

Sosialisasi Pentingnya Akuntansi Kepada Ibu PKK Di Kecamatan Medan Amplas

Rahmawaty Hasibuan^{1*}, Martalina Situmorang²

^{1,2}Program Studi Akuntansi, Universitas Audi Indonesia, Indonesia

*penulis korespondensi : rahmawatyhasibuan5@gmail.com

Abstrak. Akuntansi dapat memberikan informasi atau mengkomunikasikan kondisi bisnis dan hasil usahanya pada suatu waktu atau pada suatu periode tertentu. Pada jaman ini ilmu akuntansi mengalami perkembangan sangat pesat. Dahulu akuntansi digunakan sebagai informasi utama dalam setiap transaksi bisnis seperti penetapan harga jual, sampai untuk mengetahui apakah perusahaan mengalami keuntungan atau malahan rugi. Namun, saat ini akuntansi tidak hanya berbicara tentang transaksi pada perusahaan saja. Akuntansi juga dibutuhkan oleh industri kecil, industri rumahan bahkan pada organisasi terkecil yang dikenal manusia yaitu rumah tangga. Akuntansi sebagai salah satu disiplin ilmu pengetahuan yang syarat nilai tentunya dapat dijadikan sebuah upaya untuk mengkokohkan nilai – nilai institusi masyarakat dalam rangka pengelolaan keuangan keluarga/rumah tangga sehingga akuntabilitas individu dalam kehidupan keluarga sehari – hari dapat diwujudkan. Tujuan dan manfaat dari pengabdian masyarakat ini agar peserta mampu memahami betapa pentingnya tentang akuntansi dalam pengelolaan keuangan. Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan pada ibu PKK di Kecamatan Medan Amplas terdapat beberapa kesimpulan sebagai berikut : Kegiatan sesuai dengan tujuan dan rencana, mendapat sambutan yang baik dari Ibu PKK Di Kecamatan Medan Amplas dan memberikan dampak positif bagi peserta

Abstract. Accounting can provide information or communicate business conditions and business results at a time or for a certain period. In this era the science of accounting has developed very rapidly. In the past, accounting was used as the main information in every business transaction, such as determining the selling price, to find out whether the company experienced a profit or even a loss. However, at this time accounting does not only talk about transactions in companies. Accounting is also needed by small industries, home industries and even in the smallest organizations known to humans, namely households. Accounting as a scientific discipline whose value requirements can of course be used as an effort to strengthen the values of community institutions in the framework of family/household financial management so that individual accountability in everyday family life can be realized. The purpose and benefits of this community service are so that participants are able to understand how important accounting training is in financial management. The implementation of community service activities carried out for PKK mothers in Medan Amplas District has the following conclusions: The activity was in accordance with the objectives and plans, received a good reception from PKK mothers in Medan Amplas District and had a positive impact on participants.

Historis Artikel:

Diterima: 25 Januari 2023

Direvisi: 06 Februari 2023

Disetujui: 08 Februari 2023

Kata Kunci:

paparan, akuntansi, dampak positif

PENDAHULUAN

Akuntansi dapat memberikan informasi atau mengkomunikasikan kondisi bisnis yang dapat memberikan informasi atau mengkomunikasikan kondisi bisnis dan hasil usahanya pada suatu waktu atau pada suatu periode tertentu. *American Institute of Certified Public Accountant (AICPA)* mendefinisikan akuntansi dengan pengertian sebagai berikut : “Akuntansi merupakan seni pencatatan, penggolongan dan pengikhtisaran dengan cara tertentu dan dalam ukuran moneter, transaksi dari kejadian kejadian yang umumnya bersifat keuangan dan termasuk menafsirkan hasil-hasilnya”. Dari berbagai definisi akuntansi di atas maka dapat disimpulkan bahwa akuntansi merupakan proses pengolahan informasi yang berkaitan dengan kesatuan ekonomi yang bersifat kualitatif yang dapat menjadi dasar bagi pihak ekstern dan intern untuk mengambil keputusan. Sehingga akuntansi juga disebut sebagai bahasa bisnis karena akuntansi mengukur dan mengkomunikasikan informasi keuangan dan lainnya kepada pembuat keputusan.

Untuk beberapa hal, kaum wanita memang masih dianggap terpinggirkan dan terkungkung oleh sebutan manusia lemah. Hal itu sangat mungkin, karena tidak mendapatkan kesempatan untuk menunjukkan potensi yang dimilikinya. Tapi untuk urusan pemberdayaan perekonomian keluarga, wanita patut diacungi jempol. Meningkatkan peran wanita dalam ekonomi keluarga jangan sampai berdampak buruk terhadap harmonisnya rumah tangga. Karena beberapa data juga menyebutkan bahwa tingginya tingkat perceraian dan konflik dalam keluarga dipicu oleh makin mandirinya perempuan secara ekonomi. Tapi sebaliknya, beberapa kasus juga menunjukkan adanya eksploitasi laki-laki terhadap peran perempuan dalam kegiatan ekonomi.

Sebagian besar wanita telah mencapai keamanan financial keluarga, tapi tidak sedikit yang gagal. Ada langkah-langkah praktis yang dapat membantu Anda mencapai apa yang Anda inginkan di masa depan yaitu :

1. Tetapkan Kekayaan

Persoalan keuangan sering kali membuat luka dan derita. Semua hal yang dirasa tidak nyaman seputar keuangan bisa menjadi bahan motivasi untuk mengontrol keuangan keluarga. Jadikan kesulitan atau ketidaknyamanan tadi sebagai motivasi untuk mencapai apa yang di impikan. Tetapkan berapa kekayaan bersih yang dimiliki. Itu adalah langkah awal bijak yang harus dilakukan.

2. Tetapkan Tujuan

Salah satu kata kunci lain menentukan tujuan keuangan keluarga adalah realistis, agar secara rasional bisa tercapai pelaksanaan dan usaha berkesinambungan. Ciri realistis sangatlah penting karena tujuan keuangan merupakan pilar penting perencanaan keuangan keluarga. Tujuan yang terlalu muluk malah akan menjadi bumerang karena bebannya akan terasa sangat berat sehingga kita menjadi enggan melakukan perencanaan dan usaha pencapaiannya.

3. Kenali Belanja Anda

Uang tunai memiliki tingkat likuiditas tinggi. Tanpa terasa pada pertengahan bulan sudah tidak memilikinya lagi. Sebuah perencanaan anggaran belanja yang baik dapat membantu memperlambat aliran tersebut.

4. Asuransi

Jenis produk asuransi apa yang sebaiknya di beli terkadang membuat banyak orang mengabaikan pentingnya proteksi bagi keluarga. Bila mencari bentuk produk yang sesuai dengan pendapatan atau biaya yang harus dikeluarkan, asuransi jiwa berjangka mungkin bisa menjadi yang terbaik.

5. Perhatikan Utang

Belanja berlebihan dan utang di luar kemampuan, pasti akan merusak kondisi keuangan yang tadinya solid seperti baja. Kebiasaan berbelanja berlebihan bisa terjadi karena belanja itu sangat menyenangkan. Masyarakat kita menganggap ke mal sebagai salah satu hiburan keluarga yang mengasikkan. Yang tadinya hanya ingin jalan - jalan, pulang malah membawa bungkusan besar. Keputusan untuk membeli haruslah didasarkan pada kebutuhan, bukan hanya karena dorongan atau ketertarikan akibat promosi dan iklan besar-besaran ataupun diskon. Ambil keputusan membeli sesuatu karena memang dibutuhkan.

6. Investasi Bijak

Investasi dalam arti yang paling dasar menempatkan dana untuk mendapatkan hasil yang lebih besar. Investasi merupakan sarana terpenting dalam meningkatkan kemampuan mengumpulkan dan menjaga kekayaan. Sebagai awal, sangat penting bagi untuk memahami bahwa *"no single investemnt is right for everyone"*. Berbagai batasan seperti kebutuhan akan uang tunai, tujuan dan perilaku serta preferensi terhadap risiko, membuat setiap individu memilih investsi yang berbeda-beda. Menentukan investasi yang tepat membutuhkan perencanaan yang sesuai.

Analisis Situasional

Setiap keluarga memiliki manajemen keuangan keluarga & bertindak sebagai manajer, bagaimana cara masing masing keluarga mengatur keuangan akan berbeda-beda. Keuangan keluarga diatur sepenuhnya oleh Ibu Rumah Tangga (istri), suami akan menyerahkan seluruh penghasilannya kepada istri untuk dikelola, dipihak lain keuangan keluarga diatur sepenuhnya oleh Kepala Keluarga (Suami), istri hanya akan mendapatkan uang untuk belanja keperluan rumah tangga sehari-hari. Dan adapun alternatif lain, keuangan keluarga diatur bersama, biasanya cara ini berlaku bagi suami istri yang bekerja.

Hak dan kewajiban Ibu rumah tangga, Rumah tangga adalah lingkungan terkecil yang terdiri atas suami, istri, dan anak-anak sebagai komponen pembangunannya. Setiap anggota keluarga memiliki kedudukan sekaligus hak dan tanggung jawab masing-masing dalam keluarga. Hak – hak Ibu Rumah Tangga (IRT) Sebagai anggota keluarga, selain memiliki kewajiban, IRT juga memiliki hak. Adapun hak – hak wanita dalam rumah tangga di antaranya adalah sebagai berikut : - Menerima nafkah dari suami - Mendapatkan rasa aman di rumahnya sendiri - Mendapat Bimbingan, Pendidikan, dan Tauladan dari Suami - Dihormati, Dihargai, dan Dicintai - Dipatuhi oleh anak-anaknya.

Saat ini ilmu akuntansi mengalami perkembangan sangat pesat. Dahulu akuntansi digunakan sebagai sumber informasi utama dalam setiap transaksi bisnis seperti penetapan harga jual, sampai untuk mengetahui apakah perusahaan mengalami keuntungan atau malahan rugi. Namun, saat ini akuntansi tidak hanya berbicara tentang transaksi pada perusahaan saja. Akuntansi juga dibutuhkan oleh industri kecil, industri rumahan bahkan pada organisasi terkecil yang dikenal manusia yaitu rumah tangga. Akuntansi sebagai salah satu disiplin ilmu pengetahuan yang syarat nilai tentunya dapat dijadikan sebuah upaya untuk mengkokohkan nilai – nilai institusi masyarakat dalam rangka pengelolaan keuangan keluarga/rumah tangga sehingga akuntabilitas individu dalam kehidupan keluarga sehari – hari dapat diwujudkan.

SOLUSI PERMASALAHAN MITRA

Berdasarkan identifikasi permasalahan mitra, tim merencanakan beberapa konsep solusi yang diharapkan mampu memberikan jalan keluar terhadap masalah yang dihadapi. Konsep tersebut dipaparkan dalam tabel berikut :

No	Solusi	Indikator Capaian
1	Refresh pengetahuan Ibu – Ibu PKK mengenai Akuntansi	<ul style="list-style-type: none">• Dapat menjelaskan tentang pemaparan Akuntansi
2	Memberikan edukasi dan diskusi terbimbing mengenai kendala yang dihadapi dalam pemaparan	<ul style="list-style-type: none">• Dapat menerapkan solusi yang dipaparkan oleh tim dengan baik.
3	Memberikan pemaparan Akuntansi di lingkungan tempat tinggal	<ul style="list-style-type: none">• Dapat menerapkan di dalam Rumah Tangga masing-masing

METODE

Metode yang digunakan dalam pemaparan akuntansi pada Ibu - Ibu PKK di Kecamatan Medan Amplas adalah metode ceramah serta tanya-jawab.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari hasil kegiatan pemaparan yang dilakukan dengan ceramah. Ibu – Ibu PKK Medan Amplas yang sebelumnya belum memahami tentang akuntansi, menjadi lebih lebih mengerti dan paham tentang *E-Filling* akuntansi secara teori maupun praktik. Dari hasil pemaparan ini lebih dari 90% para Ibu - Ibu PKK Medan Amplas sudah lebih mengerti apa dan manfaat pemaparan akuntansi keuangan di dalam rumah tangga.

Seluruh kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang ditanamkan dalam kegiatan ini. Salah satunya pemahaman terkait akuntansi dalam meningkatkan pengelolaan keuangan keluarga. Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya peserta yang aktif bertanya. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak ibu PKK Kecamatan Medan Amplas. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu :

- a) Ibu-Ibu PKK yang menjadi peserta sedikit lebih baik dalam memahami arti penting akuntansi dalam pengelolaan keuangan keluarga.
- b) Ibu-Ibu PKK Medan Amplas mengetahui tentang manfaat dari akuntansi dalam pengelolaan keuangan keluarga

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan pelatihan akuntansi memberikan dampak yang positif bagi para peserta. Dimana peserta memperoleh pembelajaran dan pengalaman yang menyenangkan tentang pelatihan akuntansi dalam meningkatkan pengelolaan keuangan keluarga menjadi lebih baik. Dimana sebelumnya para peserta belum memahami dengan baik tentang akuntansi dalam pengelolaan keuangan keluarga secara teori maupun praktik. Setelah mengikuti kegiatan pelatihan akuntansi para Ibu-Ibu PKK Medan Amplas mampu memahami tentang akuntansi dalam pengelolaan keuangan keluarga. Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat yang diselenggarakan oleh tim pelaksana menjadi sarana terjalinnya hubungan yang erat antara Universitas AUDI Indonesia dengan Ibu PKK Kecamatan Medan Amplas.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami dari Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) mengucapkan terima kasih kepada Ibu - Ibu PKK Medan Amplas yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran mendukung kami dalam melaksanakan kegiatan PKM sebagai salah satu Tri Dharma di Perguruan Tinggi.

DAFTAR PUSTAKA

<https://www.slideshare.net/SasaRycrizh1/penerapan-akuntansi-pada-ibu-rumah-tangga>

https://www.google.co.id/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUK Ewja87Kj2IbZAhUBRo8KHQxZD3UQFggnMAA&url=https%3A%2F%2Fejournal.undiksha.ac.id%2Findex.php%2FJJA%2Farticle%2Fdownload%2F4040%2F3183&usq=AOvVaw2CTgiOlFp3M5ZreYVPef_n

<http://jagoexcel.com/membuat-laporan-bulanan-keuangan-keluarga/>

Purba.R.C. dkk, Pelatihan Tentang Akuntansi Kepada Ibu Pkk Di Kecamatan Helvetia Medan <http://e-journal.sari-mutiara.ac.id/index.php/JAM/article/view/3611>